

DISCURSO

SR. ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

PRESENTACIÓN DEL LIBRO DEL SEÑOR RICARDO VALDIVIESO

7 DE MAYO DE 2008

YO QUISIERA INICIAR DICIÉNDOLE A RICARDO, QUE NO ESTOY AQUÍ POR CUMPLIR UN PROTOCOLO, PRIMERO PORQUE DEBERÍA ESTAR ACOSTADO, NO PUDE HACER UN VIAJE A UNA CUMBRE PRESIDENCIAL, PERO NO PODÍA FALTAR A DOS ACTOS ESPECIALES HOY, QUE POR CIERTO COINCIDEN EN ALGUNOS DETALLES IMPORTANTES.

HOY EN LA ESCUELA MILITAR CELEBRAMOS EL 184 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE NUESTRA FUERZA ARMADA, FUNDADA POR MANUEL JOSÉ ARCE.

Y AHORA ESTA NOCHE EL MISMO DÍA SIETE ES UN DÍA ESPECIAL PARA ESTE SERVIDOR, COMO SALVADOREÑO Y COMO NACIONALISTA, PORQUE CREO QUE TODOS AL FINAL ESTAMOS MEDITANDO SOBRE NUESTRAS RAÍCES HISTÓRICAS.

LUEGO DE LA CONQUISTA DE LOS ESPAÑOLES, Y MÁS AÚN DESPUÉS DEL PERÍODO DE LA COLONIA, LOS SALVADOREÑOS ANHELAMOS SIEMPRE MUCHAS COSAS. ESPECIALMENTE ANHELAMOS SER LIBRES Y SOBERANOS, DESEÁBAMOS SER COMO OTRAS NACIONES DEL MUNDO.

LOS GRANDES HISTORIADORES NO SE EQUIVOCAN AL SEÑALAR QUE LA CONQUISTA ESPAÑOLA FUE UN ACONTECIMIENTO GRANDE DE LA HISTORIA, PUESTO QUE NO SOLO CAMBIÓ LAS VIDAS DE LOS HABITANTES EN EL NUEVO MUNDO, SINO TAMBIÉN CAUSÓ GRANDES CAMBIOS EN EL VIEJO MUNDO.

YA COMO NACIÓN INDEPENDIENTE, A EL SALVADOR LE HA COSTADO MUCHO CUIDAR SU LIBERTAD, CUIDAR SU DEMOCRACIA. PERO AFORTUNADAMENTE LA HISTORIA NACIONAL



REGISTRA UNA GRAN CANTIDAD DE HOMBRES Y MUJERES DE TODOS LOS ESTRATOS SOCIALES QUE HAN SABIDO DEFENDERLA A TODA COSTA.

HACE MUCHOS AÑOS TUVE LA DICHA DE CONOCER A UN GRAN SOÑADOR, CON QUIEN HEMOS TENIDO GRATOS MOMENTOS, DIFÍCILES MOMENTOS, CUANDO YO ERA CANDIDATO Y NO LO DIGO POR RODRIGO, ME DICE RICARDO YA SABES LA RESPONSABILIDAD QUE ESTAS ASUMIENDO, Y LLEGO AL PARTIDO RECUERDO Y NOS HABLO A LOS PRECANDIDATOS EN AQUELLA OCASIÓN, Y EMPEZÓ A DESCRIBIR UNA SERIE DE SITUACIONES IMPORTANTES, IGUAL COMO ME DIJO ALFREDO CRISTIANI LA NOCHE DEL TRIUNFO ELECTORAL “LO PEOR ESTA POR VENIR TONY PARA TI”.

CON EL TIEMPO FUI DESCUBRIENDO EN RICARDO A UN HOMBRE QUE QUERÍA HACER REALIDAD SUS IDEALES Y QUE LO HABÍA LOGRADO, SIEMPRE TRABAJÓ DURO, DESDE ABAJO, PARA DEMOSTRARSE A SÍ MISMO QUE SÍ SE PUEDEN HACER COSAS GRANDES EN LA VIDA.

ME REFIERO A MI AMIGO RICARDO VALDIVIESO. UN GRAN ARENERO DE MENTE, DE CORAZÓN, CON UNA GRAN VISIÓN, UNA VISIÓN QUE SIEMPRE TUVO CLARIDAD DE LO QUE QUERÍA PARA SU PAÍS, PARA SU FAMILIA Y PARA TODO EL SALVADOR.

EN LAS PLÁTICAS QUE TENÍAMOS CONOCÍ UN POCO MÁS SOBRE EL GENERAL FRANCISCO MENÉNDEZ, BISABUELO DE RICARDO VALDIVIESO Y PRESIDENTE DE EL SALVADOR EN 1886.

EL GENERAL MENÉNDEZ FUE UN LIBERAL QUE ENTREGÓ MUCHO A ESTE PAÍS, EN BUSCA DE SUS IDEALES. ABOGÓ POR LA UNIÓN CENTROAMERICANA Y POR REFORMAR NUESTRO SISTEMA EDUCACIONAL. CREYÓ EN UN PAÍS INMERSO EN LAS CONDICIONES DE PROGRESO QUE ESTABA REGISTRANDO EL MUNDO Y LE DIO UN GRAN SIGNIFICADO ESPECIAL A LA LIBERTAD.



JUNTO A ÉL, EN LA HISTORIA RECIENTE DE EL SALVADOR, GRANDES HOMBRES Y MUJERES COMPRENDIERON QUE LA LIBERTAD ES UN HERMOSO DON QUE DIOS NOS DIO A LOS SERES HUMANOS, LA LIBERTAD NO LA CONCEDE EL GOBIERNO, LA LIBERTAD ES COMO EL AIRE QUE RESPIRAMOS, NOS PERTENECE A TODOS; GENERALMENTE NO LA EXTRAÑAMOS PORQUE NO LA HEMOS PERDIDO, SE PERDIÓ EN AQUELLOS AÑOS DE LA LUCHA POLÍTICA DE RICARDO Y DE TODOS LOS FUNDADORES DEL PARTIDO ARENA, PERO LA LIBERTAD HAY QUE VIVIRLA CON RESPONSABILIDAD Y HAY QUE REALIZARLA PARA CONSEGUIR LOS SUEÑOS.

A INICIOS DE LA DÉCADA DE LOS 80 LOS SALVADOREÑOS ESTÁBAMOS PERDIENDO NUESTRA LIBERTAD, Y EN UNO DE ESOS DÍAS OSCUROS DE LA PATRIA CUSCATLECA NACIÓ ARENA, LIDERADA POR EL MAYOR ROBERTO D'AUBUISSON, QUIEN AL IGUAL QUE EL GENERAL FRANCISCO MENÉNDEZ, DECIDIÓ LUCHAR POR UN PAÍS UNIDO Y POR LA CONFORMACIÓN DE LA GRAN NACIÓN CENTROAMERICANA.

A PARTIR DE ENTONCES, QUIENES TENÍAMOS LA ESPERANZA Y LA VALENTÍA DE CUIDAR NUESTRA LIBERTAD, TODOS DESDE CUALQUIER CIRCUNSTANCIA NOS UNIMOS CON LAS ARMAS MAS VALIOSAS QUE NOS DA LA DEMOCRACIA, QUE SON LA VERDAD Y EL PATRIOTISMO.

NOS DIMOS CUENTA QUE SÓLO RESPETANDO Y GARANTIZANDO LA LIBERTAD INDIVIDUAL DE CADA SALVADOREÑO PODÍAMOS CUMPLIR LOS IDEALES, PODRÍAMOS CUMPLIR LOS PROPÓSITOS DE VIDA, SIENDO DUEÑOS DE NUESTROS PROPIOS DESTINOS, LOS SALVADOREÑOS HEMOS PODIDO ESTAR O EVITAR ESTAR SOMETIDOS A VOLUNTADES EXTRAÑAS.

DENTRO DE ESOS FUNDADORES DE ARENA Y HAY OTROS AQUÍ EN ESTE SALÓN, DESTACA RICARDO VALDIVIESO. ÉL Y OTROS GRANDES SALVADOREÑOS NOS



MOSTRARON LA RUTA A SEGUIR PARA QUE EL PARTIDO ARENA SE CONVIRTIERA EN EL VEHÍCULO IDÓNEO PARA ALCANZAR LOS SUEÑOS DE UN PAÍS.

GRACIAS A LOS IDEALES DE ARENA, NO SÓLO RECONSTRUIMOS TODO LO DESTRUIDO, SINO QUE TAMBIÉN RECUPERAMOS TODO EL RETRASO DE LA DÉCADA PERDIDA Y SE INSTITUYO EL SISTEMA DE LIBERTADES.

HE HECHO ESTA REMEMBRANZA PARA AGRADECER PERSONALMENTE Y EN NOMBRE DE TODO EL PUEBLO SALVADOREÑO A MI QUERIDO AMIGO RICARDO VALDIVIESO, RICARDO A SIDO GUÍA DE LAS JUVENTUDES EN ARENA, EN EL PAÍS, A ESTADO CERCA EN LOS MOMENTOS EN LOS QUE DEBEMOS GUARDAR LA UNIDAD Y CONSTRUIR EL FUTURO DE LIBERTAD, LA LIBERTAD NUNCA ESTA CONQUISTADA PORQUE LA CONQUISTA ES A DIARIO.

QUIERO FELICITAR A PATRICIA, ESTA MUY ORGULLOSA ADEMÁS HOY ME ENTERE QUE ESCRIBIÓ LA MITAD DE ESTE LIBRO, LA MEJOR MITAD. PATRICIA ESTUVO A LA PAR DE RICARDO, YA USTEDES HAN ESCUCHADO UNA HISTORIA QUE CONOCEMOS, A SUS HIJAS PATRICIA Y MÓNICA, QUE HOY MUY ORGULLOSAS HAN LLEGADO AL PODIUM PARA HABLAR DE SUS QUERIDOS PADRES, PORQUE AQUÍ NO ESTAMOS HABLANDO DE RICARDO, ESTAMOS HABLANDO DE RICARDO Y PATY, EFECTIVAMENTE CUANDO HABLAMOS DE ESTA PAREJA, HABLAMOS DE IDEALES EN CONJUNTO Y DE LUCHA EN CONJUNTO.

ESTE DÍA ES ESPECIAL PORQUE QUIENES CREEMOS EN LOS SUEÑOS VAMOS A SER TESTIGOS DE LAS ILUSIONES Y LAS VIVENCIAS DE ESTE SALVADOREÑO EJEMPLAR, QUE NACIÓ EN ESTA TIERRA BENDITA, CRECIÓ EN LOS ESTADOS UNIDOS E HIZO CUALQUIER TIPO DE TRABAJO CON EL ÚNICO FIN DE ALCANZAR SUS ANHELOS.

EL LIBRO QUE HOY PRESENTA RICARDO LLEVA UNA DEDICATORIA MUY ESPECIAL A SU AMADA ESPOSA, Y A SUS QUERIDAS HIJAS QUE BIEN MERECIDO LO TIENEN.

SE TRATA DE UN COMPENDIO QUE NOS PERMITIRÁ CONOCER DE PRIMERA MANO EL ORIGEN DE NUESTRO PAÍS DESPUÉS DE LA CONQUISTA Y EL RECORRIDO POR GRANDES NOMBRES DE LA TRADICIÓN NACIONALISTA.

PERO ADEMÁS ESTE LIBRO, EL CUAL TUVE YA LA OCASIÓN, PORQUE TUVO LA GENTILEZA DE ENVIÁRMELO AUTOGRAFIADO A CASA PRESIDENCIAL RICARDO, NARRA LAS VIVENCIAS DE RICARDO VALDIVIESO, FUNDADOR DE ARENA, CUANDO VIVIÓ FUERA POR 17 AÑOS, Y LUEGO CUANDO REGRESÓ AL PAÍS PARA DAR JUNTO A OTROS LO MEJOR POR SU AMADA PATRIA.

YO DESEO QUE EL LIBRO SEA BIEN APROVECHADO, QUE TENGA ÉXITO ESTA PUBLICACIÓN. OJALA QUE MUCHOS SALVADOREÑOS CUENTEN LA VERDAD DE LO QUE HA PASADO EN EL SALVADOR, QUE SIGAN TU EJEMPLO RICARDO DE PERSEVERANCIA POR HACER REALIDAD LOS SUEÑOS QUE UN DÍA FUNDASTE DESDE MUY JOVEN A LA PAR DEL MAYOR ROBERTO D'AUBUISSON.

RICARDO Y TU FAMILIA, USTEDES LE HAN ENTREGADO MUCHO A ESTE PAÍS, Y AHORA ES EL MOMENTO QUE EL SALVADOR TE REINTEGRE TODO LO QUE HAS HECHO POR PROTEGER NUESTRO TESORO MÁS PRECIADO: LA LIBERTAD Y LA DEMOCRACIA.

CUANDO ESTÁBAMOS SENTADOS EN LA MESA, ME DICE RICARDO, TONY ESTOY PREOCUPADO POR LAS ELECCIONES PARA EL PRÓXIMO AÑO, Y COMO YO LE DIJE LO MISMO HACE CUATRO AÑOS, YO QUIERO USAR UNA FRASE QUE LE ESCUCHE MUCHO AL PAPA JUAN PABLO II QUE DECÍA: "NO TENGÁIS MIEDO", YO LES QUIERO DECIR A TODOS LOS QUE ESTAMOS AQUÍ: NO TENGAMOS MIEDO, QUE NUNCA EN LOS ÚLTIMOS VEINTE

TRANSCRIPCIÓN



AÑOS NOS HEMOS EQUIVOCADOS Y EN ESTA OPORTUNIDAD NO NOS VAMOS A EQUIVOCAR, Y ESTE PODIUM LO VA OCUPAR RODRIGO AVILA A PARTIR DEL 2009.

MUCHAS GRACIAS, FELICIDADES!

